ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN SINDICALISTA LIBERTARIA

Año II - Número 65

BARCELONA, 9 DE MAYO DE 1984

Redacción y Admón.: Calle RAURICH, 14, pral.

# iViva la solidaridad!

Para los obreros españoles, la ayuda a los hijos de los huelguistas de Zaragoza es el símbolo de la solidaridad proletaria

DOS HUELGAS HEROICAS

## **V**afencia y Zaragoza

Nos hallamos ante dos magalticas movilizaciones del proletariado espeñol. La una la del procedariado sepeñol. La una la del procedariado salecciano, dirigida contra la podereosa Comonália Hidroeléctrica; convertida después en lucha contra las propias fuerzas del Estado. La otra, dirigida primeramente contra el orgallo desputico de la patronal zaragozana al querer maintener unos despidos imjustos, y desenciadenada después, como la de Valencia, contra las fuerzas del Estado.

Los trabajadores valencianos se han rein-

después, como la de Valencia, contra las fuerzas del Estado.

Los trabajadores valencianos se han reintegrado ya al trabajo. No han sido vencidos. Se hal impuesto sodamente un principio de estrategia que les da solvencia para dirigirado nuevo movimentos de mayor envergadora. Si se considera que la lucha se manturo cera de dos meses, teadrá que reconocere al proletariado levantino una resistencia formadable y una capacidad combativa como no tuvo nunca. Y además, una supervalorización de su factre sindical. La lucha ha sido lan dura como, tenaz. La poderosa Compañía ha salido de la pelea enormemente quebrantada en su economía y en su moral. Sin el apoyo incondicional del Estado, el poder de la Hidrocléctrica habria sido vencicio plenamente por la enorme fortaleza de las organizaciones debreras. La noción que de su propia fuerza ha adquirido el protectariado yalenciano, factor moral de primer orden, será la levadurá para llegar hast u másimo desarrollo la capacidad reconlucionaria de sus organizaciones de defensa. El movimento sindical en Levante, por ces licoho, constituye una magnifica esperanza para toda la clase organizaciones con enclestratos.

De la misina significación ancral, es la timica bueda mantenida con en mederaranda.

movimiento sudical en Levante, por ces hecho, constituye una magnitae esperinza para toda la clase opinitalia de España.

De la misma significación moral, es la titalica lucha mantenida por el proletariado zaragozano. En el moimento de escribir estas líneas, la huelag ageneral de Zaragoza lleva en pie 36 días. No recordamos en las luchas del proletariado español, an movimiento de tanta resistencia. En la historia de la lucha de clases, la huelga general de Zaragoza se podrá mostrar siempre como ejemplo de heroismo y tenacidad. Bien caro ha de pagar la patronal su encanallado orgendo de heroismo y tenacidad. Bien caro ha de pagar la patronal su encanallado orgendo de fotobierno, su cobarde complacencia para cón las clases privilegiadas. Los factores de orden moral que flotan de esa gesta magnifica, son inapreciables. En plenas Cortes, el ministro de la Gobernación ha declarado del fracaso de las fuerzas estatales, la derrota del Poder, que han de humillarsa ahora ante la entereza del proletariado de Zaragoza. Salazza Alonas, Ministro responsable de haber puesto las fuerzas del Estado al servicio de la Patronal, zaragozana, amincia un viaje a Zaragoza para parlamentar con las organizaciones beligerantes; la Patronal, la U. G. T. y la G. N. T. La derrota del Gobberno causando principal de cesa situación, se presenta clara y rotunda. Las consecuencias de la tilente son verdaderamento excepcionales. El quebranto de la economía se agrava de una manera alarmanto, y la magnitud del triunto moral de la clase intenda que para de consecuencias de la tilence, al igual ague ha ocurrido, en Valencia, ya nadle podrá detener las influencias que see movimiento tendrá en el seno del proletariado español, en estos momentos que se designos a dar la batalia a las fuerzas de la reacción capitalista.

Pero no nos anima en este comentario tel desco (natural y legítimo como clase que se siente poseda del orguilo que da el provincia moral de la clase o forterado, de enteres la conferencia de español, en estos momentos que se des sono es

ser, no debe extra combination of the service of the precision dispanerse a una pelca mucho missimente, como natural repressión del movimiento. Será preciso, piese, para cuando lloque ese momento, y sea momento re titimmente, que todas las fuerzas del profestara de español estén en tensión y dispuestas a ciar la batalla, con la misma tenacidad, coni mismo incrossome y las insimas conserviencias que la hon diede les funticadores de valencia y Zaragoza.

Y tiene un alto interés inacer destacar de esos movimientos, aquello que les ha dedo más valor, a raber: La unidad de acción del profestarado. No debe olividarse ni 1 n solo momento lo que han significado esta dos huiejas mantenidas en Valencia p US. G. T., Ps. ello el ejemplo vivo, palpitante de realidad, que debe presentarse como principal factor de las próximas contienda. La unidad de acción del profestarado, ha che presentarse como principal factor de las próximas contienda. La unidad de acción del profestarado, ha che con esta precisa de realidad, que debe presentarse como principal factor de las próximas contienda. La unidad de acción del profestarado, ha che con estar que se echen por la borda, de una vez para slempre, las mexquinas objectores la nanidad de acción del profestarios. Ella esta la vez, el sentimiento profestario verduy el único medio capaz de conducirnos, incluso con el basgae de nuestros errores, hacia el triunto definitivo de la clase oberra.

Frente a todo lo que se dice y ante nuestra tragedia colectiva, las huelgas de Valentar tragedia colectiva, las huelgas de Valenta realizado de la colectiva de la turia de de videnta de la cuel de de la certa tragedia colectiva, las huelgas de Valentar tragedia colectiva, las huelgas de Valenta de la carcia del calectiva de la tenta de valenta de la certa del carcia del carc

triunto definitivo de la ciase obrera.

Frente a todo lo que se dice y ante nuestra tragedia colectiva, las huelgas de Valencia y Zaragoza constituyen una magnifica
esperariza, dicho sea en honor a la más
estricta verdad.

JUAN LOPEZ

## Situación difícil

La pasada semana ferminaba bajo los auspielos de un importante suceso. La ley catabana de fontratos de cultiro de la Herra, era impuganda por el Gobierno de la Republica, a Indicaciones de Cambo y del Istalituto de la Herra, era impuganda por el Gobierno de la Republica, a Indicaciones de Cambo y del Istalituto de San Istdro, y por tambo, entregada al Tribunat de Garantias.

Per contraposición, el Gobierno de la Generalidad se apresuró a implantar por decreto la ley, ercando así un estado de violencia-cutre un Gobierno y stro.

No es aventurado altirmar que el Tribunal de Garantias, dominado completamente, por las directas, fallaran contra la ley acordada por el Parlamento Catalia, y pasando al Parlamento de la República la facultad de legislar sobre esa materia.

Como al resultado que se obtenga de ese pleito queda elfrado tudo el porvenir político quela elfrado tudo el porvenir político quela elfrado tudo el porvenir político quela elfrado tudo el porvenir político que la batalla será dura y de trascendencia para Catalida, Verenos cinuo se estuma 11 llustón que los campesinos de Catalinha tienen en la democracita, y a que será precos ver si, llegado el momento decisivo, las ármas del puder autóminos pueden unites, sin consecucacias, a las armas que empinhan los trabajadores del campo catalán, Porque, an ocular, el pleito mo podrá ser resuelto, por esta o esotta interpretación de la ley, sino a golpe limpio.

Pero esta segama ha comenzado miny mal. Escribimos estas lincas hajo uma fuerte pre-slóm de estupor. No tenemos am información, exmiteta, pero por las noticias de la Hoja, nos enteramos que la noche de di domino, pero por las noticias de la Hoja, nos enteramos que la noche de di domino, pero por la comisión de la esta entre de pero pero de la estada en la calle Con-sejo de Ciento, donde tiene su domicillo "So-ilidaridad Oberca", y en espera de la Hejos de jos, autos portadores de los hijos de nucl-culstas de Zarregaa.

ildaridad Obrera", y en espera de la llegada et los ades de los autos portadores de los hijos de huelguistas de Zaragoas.

Por lo visio, las autoridades catalanas han 
querido oponerse a esa generosa expansional 
del sentimiento solidario de la clase trabajadora, y para lograr su propósilo ha tomado 
medidas que a nosotros se nos antojan 
pada humanas, ¿Es esta la libertad que se quiere pera Cataluña? ¿Están monopolizadas 
aqui todas las gestas de generosidad popular, 
y no puede haber más cuforia que la meramente catalanista?

Mal procedimiento es ese. Malo y pellgoso El pueblo bareçlonés no ha perdido 
se ensibilidad, y lo ha patentisado con motivo 
la gesta solidaria a los pequeñnelos de 
los trabajadores de Zaragoza. Oponerse a la 
manifestación de esos sentimentos, es una 
provecación de mál gobierno. Ya es mucha 
la tragedía que simbolizan coso pequeñuelo, 
para que su llegada sea presidida; en vez de 
por un pueblo que extiende generosamente 
la mano, par el plomo homielda de la fusilería 
ano, par el plomo homielda de la fusilería nano, par el plomo hamicida de la fusileri:

er oruen.

Los hijos de los huelguistas no deben sei protegidos por nadle más que por la classobrera. Ese derecho, no lo puede escamotea (nadle, y quien lo haga comete un crimer monstruoso.

Nosotros protestamos de la manera más enérgica.

## EL PRIMERO DE MAYO

## Bajo un nuevo

Otra vez el 1.º de mayo. Al llegar uno mis en la eterna rotación del tiempo es formos insistir en la significación específica de esta elemerides singular, exponente similado un esta el marsa profetarias de la marsa profetarias de municipal inporta sobre todo descartar el sentido ritual de pagania multitudinaria, falsa interpretación sin base histórica ni contendo emocional inturista; y recusar hambler, resueltamiente, aquella sugestión engañosa que en tiempo le atribió caracter de festividad comientorativa. Ni lo uno ni lo otro il georgica evocación sobri de estoga ni cansarporo debemos decirio a ritego de excominiones—incidencia en el sentimentulismo enfermizo de tetricas imenioraciones del drama tragico de Chicago. Si aquello es falledad y deformación, esto será renimienzacione. Todo esó nectenice al pasado, y el pasado no vuelva, ni squiera hiperbolicamiente. Estabento de presente y fervor de sorvena la que interesa esta destacra cuando se penetre en 1s. hermenóntica secial de esta fecha similismo. Y presesta meta abora, que está en moda la oficialización aborada del 1, de mayo por gobierna burgueses de izquierda o de derecha fedemalo Pertingal, Espeña y Alemania, el hierto poulur, que la ha instaurado si terminalemaniamente, se encarga en fodora martes de restauranta, en an la instaurado storimedomaniane, en as fuerio y vital caracterización, colidaria y en an signo procursor de la naciona el civilización del Trabajo y de la la concentración, colidaria y en an signo procursor de la naciona de contracion de la finale del Trabajo y de la la concentración, colidaria y en an signo procursor de la naciona de contración.

cación solidaria y en su signo procursor de la nueva civilización del Trabajo y de la

ación, solidaria y en su signo precursor de la nueva civitación del Trabajo y de la Paz.

En el curso de los años, las incidencias de los acontecimientos más dispares no han lógrado falsear, ni dismular siquiera totalmiente, el vigoroso anicho emancipador que l'aten este dia. Per hajo de las aparatosas exteriorizaciones calleleras, entre el estrepito de la piñvara y de las charangas pueblerinas, renigiada en los pitegos de oritlamas y penciones y flotando sobre el abigaramiento de cones y flotando sobre el abigaramiento des destiles endomingados la pervivido, y affora con vigor nuevamente, el altido innortal del liberación prodetaria que fué su levadura y es todavía su fermento. Innutiles los intentos de mixtificación sectaria que convenian al interés de partido o que, por su origen y finalidad, es partido lo que, por su origen y finalidad, es fecha ecumenta de clase que salva fronteras y affirma el espíritu cosmojolita y revolucionamiento de las clases (abortosas; intitit todo. Tras las crisis históricas que periódicamente ofre la decomposición del regimen cipitalista, el sano listituto de las multitudes proletarias, cel sano listituto de las multitudes proletarias, como una gretereción de su fontunida de lucha, como una sprotesta contra la injusticia social.

nicui, como una protesta contra la injusti-cia social.

El 1.º de mayo había ido perdiendo, en Es-paña, toda su pristina intensidad a medida que se le desteñía de su verdadera y lógica-significación. Los afanes de algunos nucleos obreros por reinfundirie el tono protestata-rio y el sentido de insunisión revolucionaria no y e sentuo de insunisson revolucionaria fueron sofocados por los discursos soporife-res, la liferatura anestesiante y el estruendo aturdidor que acompañaba las formaciones y las paradas. En los três últimos años, cuando epor orden de la autoridada, pasó a

ser una especie de edomingo luteos sin iniso, pero con sermones oficiales, percalinas re-publicanas e Himno de Riego, a la esteril-dad compenorativa se agrego e ridiculo formalista oficializado. Solo faltaba el cinris

dad commenorativa se agrego el ridiculo normalista dicializado. Sólo faliaba el aturis de una burguesia gobernante asisticado, en formación, a las remiones, mantiesaciones y Jiras proletarias para contraderutar con les soñadores descamisados en sus vagos amhelos de subversano socializadora.

Pero las realidades sociales y la inevitable cuiston de las clases en puga son más fuertes que todas las mixificaciones, Las escas comienza na cambiar y apunta la rención resi variadora jue nos devolverá la noción originat de la fecha. Empiezan a cambiar les cosas en España y fuera. Cosao enda hora tiene su afan, el de la clase obrerio reganizada internacionalmente es, hoy, buscar con ardar los caminos de retorno a la midad rota. Mediante una rectificación serie de ersoves predetires, quiere volver al dicalismo democidor, anorticulado por las desviaciones, y a la canacidad y a la voluntad creadoras cue si desorientación le arrebatara.

## Mitin de Alianza Obrera en Sabadell

El pasado viernes, día 4, se celebró en Sabadell, y en el Teatro de los Campos, un mitin de Alianza Obrera, El acto fue presidido por el compañero E. Alira, y en el él hicieron uso de la palabra; Por la F. S. L. J. López; por el B. O. C. J. Miravillies; por el Partido Socialista y la U. G. T., Vila Cuenca, y por los Sindicatos de Oposeicio, Frantesco Arin, El teatro se vió atestado de trabajadores,

quienes patentizaron su entusiasmo por la Alfanza Obrera y los objetivos que ésta se propone realizar. Todos los discursos fueron encaminados a demostrar la impresentiable necesidad de la unidad revolucionaria del proletariado, el tracaso de la democracia y de la colaboración de clases.

Un éxilo magnifico y una afirmación de fe en el triunfo impediato de la clase obrera.

## Tenemos que salvar la Federa-, El temor a la Consideraciones ferroviarias ción Ferroviaria

Estaba escrifo. La Pederación Nacional de la Industria Pervivairia, como organismo afecto a la Contederación Nacional del Trabajo, no podía permanecer indiferente por mucho tiempo, a la lucia, interna; convertida en pigna violentísmia entre marquistas y sindicalistas, que desde algún tiempo a esta parte se giene desarrollando dentro de los sindicatos de la Confederación. Los esfuerzos de algunos militantes de la Federación en querer evitar, a costa de los mayores sacrilleios, que la organización terrovaria en yera victima de la confermedad que padece actualmente muestra central sindical — en-

crificios, que la organización (errovaria car-gera victura de la rolermeidad, que padece-actualmente inuestrá central studical — en-fermiedad ésta que ya terminando paulati-namente, con los mejores inilitantes de la organización con persucio de ésta y de la mosa trobajadora en general — han resulta-do completamente initutes, Las expulsiónes de los compañeros Losine-zos, Adalia. Pervise, Martínez y Castillejo, leyadas a cabo recinitemente par las sati-secciones (errovatarias de Madrid; Jas. pode-mos considerar como el primer sintoma esti-cial de que transión nesotros, los militan-tes de la Pederación, estamos dispuedos a tomar parte activa en est hieta reficiala y sectura, cuya consectución no es otra que el quebrantamiento motal y material de la G.N. T. Cano si no fuese daspata la la-cian que los vernos debigados a manten

o que oraniamento, morar y macrata ne se o O. N. T. Como sa no fuese nostante la lacha que hos venus obligadas a mantener 
constantemente con las Empresas que nos 
explotan, parts que todavia queramos gastarnos energias futiles en una cuestión. Que 
disspais de teño, y de apartarse por completo de la cuestión professional y netamensindical, solo seran los mismos trabajadores 
los que en definitua la resuelvan. 
¿Que nos importa a nocirca que este o 
aquel militante, con tal que cumpla con sustidebres de confederado, sea más o memos 
anarquista? ¿Guando la C. N. T. admitió en 
su seno a la Federación, se nos obligó a 
obra y proceder como anarquistan? ¿Se nos 
extido el que pertenecleramos a esta o aquella organización específica? ¿Se nos prohibio 
asinismo el ser Sindicalistas para militars en 
la Federación?

nsimismo el ser Sindicalistas para militar en la Federacion?

Va se que no fáltarán compañeros que digat que, al ingresar en la C. N. T., nos comprometimos formalmente a mantener dentro de la Federación el más exacto complimiento de las normas confederates e ideológicos de la organización; confederal, pero, en este caso, y acceptacido, desde lugo, que las normas ideológicas deben ser forzósamente americas, y acceptado, desde lugo, que las normas ideológicas deben ser forzósamente americas, y acceptado de consente americas, y acceptado de consente americas, y acceptado de la C. N. T., que para ser considerado anarquista — no obidantio que para ingresar en la C. N. T. con sólo ser un explodado basta — si tiene que estar afitudo a la Federación Anarquista Defrea y no a otro organismo tualquiera, aunque cose se llame también amarquista; 2 La Federación Sindicalista Libertatis, por ejemplo.) bertaria, por ejemplo.)

productive de la constitución de

la actuación administrativa de éstes, porque-en este caso y ateneiudonos a la reseña de la usamblea que los expulsó, publicada por las, inismas subseccionos de Madrid, los com-pañeros firinantes del manifiesto estaban dis-puestos a receltíficar, o mejor dieba, actarar públicamente este aspecto, con el fin de sia dejar ninguna duda acerça de la moral de la Federación, y, en sa consecuencia, de sus militantes.

La causa real de las expulsiones -La causa reid de las expulsiones — seames unbles — no fué precisamente por nada de oiden profesional o confederal, sino por la parte doctrinal del manifesto, Pero no es eslo solamente, si no que lo más inadmisible de este asunto, es que dentro de la asamblea que los expulsó lublám militantes desta-cadisimos de la Pederación, que no siendo partidarlos de las expulsiones permanecieron certalesos por el miedo de ser calificados de callados» por el miedo de ser calificados de comberos por los elementos revolucionarios

Estaba secrito. La Federación Nacional de a Industria Ferroviaria, como organismo de letera a la Gontederación Nacional de Ase puede tolerar semielante actitud ante ina taropeto de esta indole, canado se tiene ina nativo de que a pesar de no, perfencio la fiscia interna convectión de que a pesar de no, perfencio la fiscia interna convectión de que a pesar de no, perfencio la fiscia desarrollamdo etiene in estar de neierdo con los procedimientos de determinadas organizaciones específicas, se facilidadistas, que desde adqui tienpo a esta principal de substitución de la Controbacción Tes estables de la Controbacción de servicio de la controla de deservación de deservación de defender los interesses de las deservacións de activa de la controla del la controla de la pecinisas, se na cumpino en non inomenio con la folisiquición de defender los intereses de los obreros ferrovarios, a cambio, muchas veces, de meestra libertade e intereses individuales? 25e poede permitir assimismo que se acuas publicamente de deriadoress, ecobardess, debinagogósis y no se cuntata barridades miss, como lo ha hacho el compañero 19 Mongunil de Zuragoza, en sia artículo aparecello en 450dardeda Obercias del día 13 del corrente, por 4 sella hecho e ser sinutentalistas, a compañeros que mode los prode seusar con prochas de no haber complido hasta la techa con su obligación de atilhados y milicantes de la F deración? 25s así como la Pederación pensa lograr una reacción de lodos los ferrovianos para ir juntos a la lucha por muestras interese; de clase?

de clate?

Por ni parte, no estoy dispuesto a conti-nuar con el actual estado de cosas. Es más: creó que es llegada la hora de librarmes de una vez de ese miedo abando adel que di-rimo a; queremos que la Federación Nacio-nal de la Industria Perrodaria, por la que hemos trabajado tanto, no tan sólo vuelva a ser lo que era en el año 1931, tino que ésta logra alcanzar la hegenmada de la mayor par-te de los explotados del carril.

De ahí, que el asunto de las expulsiones de los cinco compañeros de Madrid, no lo poda-mos aceptar como una cuestión normal, y justificada que nos prive de la colaboración

De abi, que el asunto de las expuisones de los cinco compañeros de Madrid, no lo podamos aceptar como una ciestión normal y justificada que nos prise de la colaboración de acinco compañeros» más o menos necesarios para la organización, si no que lo debemos considerar como una cuestión importantistima que afecta directamente a lodos los afinidos de la Federación y a las subsecciones con que ésta cuentat: másune, cuando estamos viendo como el peligro que tratistimos de evitarle a la Pederación que tratismos de evitarle a la Pederación está destroxando de una manera alarmante a la mosor parte de los Sindicitatos de la C. N. T. Por consiguiente y tentendo en cuenta por manera parte, que los compañeros separados de la Pederación, lam declarado públicamente que por encima de haber sido expuisados siguen considerándose moralmente cientro de la misma — véase el minero 3 del periodico «Combate», correspondiente al din 17 de marzo proximo pusado — neogurando, además, que harán todo lo posible hasta volver a ingresar en la organización para seguir trabajando por ella como hicieron siempre, puesto que cada en cabo por estos camaradas; y, considerando, por otra parte, que lamina do los proredimentos que se han seguido hasta la fecha para resolver la pugna existente entre las das tendencias que précominan actualmente dentro de la organización confederal, nos flevaria tremisiblemente a im resiliado fatal y catastrófico para la intena marcha de unexta Pederación; sin que ello quiera decir que nosotros, como militantes y propulsores de la organización confederal, nos flevaria remisiblemente a im resiliado fatal y catastrófico para la intena marcha de unexta Pederación; sin que ello quiera decir que nosotros, como militantes y propulsores de la organización confederal, nos flevaria remisiblemente a la mentanta de cataminera la condiciona de la problemia que los acecham para antiquidarnos; propugo públicamente al Comité Nacional de la Pederación se se saunto será tunto como hacernos cómplieres de las fuerzas reacciomarios que los

PEDRO CORRONS

Barcelona, 15-4-34,

## mnerte

Es derto que la vida del hombre está llena tumbien de grandes conterios, como está llena tumbien de grandes conservamento de la lena tumbien de grandes conselvamento de la lena valuada por la razón reguladora. Oscamos, definos y pensamos al influjo de una Etteratinaria que echó profundas rates en muestra existencia. Vivimos en un plantel de paradoltas creado por nosolros. Combatinos el vieto y el nos llena agarados con sus imponentes tentifeulos, atacamos la religio y pomenos en nuelsos de muestra existencia. Vivimos de muestres actos rello de religiostidad y inisticismo, habiamos del amor y odiamos profundamente. Abardamos de vallentes y la cabardia es muestra imegaratule companderia. Y naí todo; cuanto hacemos, pensunos o decimos. El hondre es tocalmente una desconunal paradoja, la la mia desconunal paradoja.

da: cuanto hacemos, pensantos o decinos. El hombre es totalmente um decorpunual paradoja.

Uno de los mias grandes perjuicios que asola a la himandiad es el abarrelo temos a la muerte. El temor a moir proviene de lo solejados que estamos de miestra verdadera nersonalidad. Se temo el la muerte porque no sabemos lo que somos. La vida es en si una sucessón de cosas que va en pos de su anjulamiento. Esflora la rosas y pronto se morchita; rompe la blanca maripras la marilla cristalida donde estaba reutiva y a poco percee, defando tras de se las larvas para su futura decendencia.

Nacemas mosotros con el infamo fin. El verdadero sentido de notes restricia es el sentido identico de toda extancia quimal. Crecer, procesar y morra, Fuera de esto todo es artifício, antimitural y antimiumo da la muerte por paro capricho.

el sentato mentato de jona exastracia amia. Crecer, procesar y, morir, Fuera desto, todo es artillétio, antinatural y antinumano.

Tememes a la muerte por puro capricho, por la carga de perfuicios religiosos que llevamos enclina. Desde que nacemos corremos ciesamente hacia los plácidos subterrañeos del dejar de ser. Día tras dia el lempo y a doblando mestro cuerpo hasta que este queda interne y sin conciencia envuelto en la ardiente carirela de la amoro-sa tierra. Morir es lógico y es bueno; es lógico y bueno porque entra en el inflexible dietamen de la naturaleza de las cossa. La Aluerte es jo inevitable como lo es también la vida. Ni a una ni a otra podemos cludir. Por eso es necle desesperar y sufrir al sólo pensamiento de su llegada. Que viene la muerte: bien venida sea la neussaia señora. Empero no se teme el morir cuándo la utilma hora es llegada. El que está postrado no puede tener ninguna noción de las cessas in sentir más que el dodor físico que le aqueja. El que nuere repentinamente no puede comprender la acción que se in desarrollado en su cuerpo. Sólo temenorir quien está sano, y poco consciente de lo que son las funciones del universo: plenar en lo desconocido, en el mal que indete venirle. Mas este temor de la supersitición es ignoranteia e lus sindente cayó en el contra de la muerte, ante su recurero solo: nos aferramos el a existencia con tias proximidad de la muerte, ante su recurero solo: nos aferramos el a existencia con tias proximidad de la muerte, ante su recurero solo: nos aferramos el a existencia con tias proximidad de la muerte, ante su recurero solo: nos aferramos en la existencia con tias proximidad de la muerte, ante su recurero solo: nos aferramos en la existencia con tias proximidad de la muerte, ante su recurero solo: nos aferramos en la existencia con tias proximidad de la muerte, ante su proximidad de la muerte, ante su proximidad de la muerte, ante su recurero solo: nos aferramos en la existencia con tias proximidad de la muerte, ante su recurero su porte de la muerte, ante su

no es otra casa que barro corrompto.

La: Muerte no puede influir en mi para
nada porque autes de venir a rondarine
no la siento y cuando me estreche en su
abrazo de paz ya inada: soy. La: Muerte es
en ini enando ya no soy.
Mi único tenor es no ser libre. No a mocir sino a ser esclave es a lo que hay que
ciente. Lo expantoso es eso: la esclavitud.

JOSE VICENTE CUBEDO

Burriana, 21-434

### Sección Biblioteca

s componentes de la Sección de Biblio del Atenco,, celebrarán reunión el pro-domingo, día 13, a las seis en punto Luctera del Atentica del Atentica del Atentica del Atentica de la tarde,

Se ruega no falle nadic.

Empresas y Croblerno, como ta dices en el parrafo copiado.

Empresa y Croblerno, como ta dices en el parrafo copiado.

Empresa (giarmos las cosas como cada uno las entienda lo máas sinceramente posible. He dicho que no les seria may facil retrae a Empresas y Gobierno, mudandame en lo que ce havo en dos años poro más o menos, com nuestra ayer Federación Nacional de industria Ferrivariara. Propue si basto ese tiempo para organizar en si seño a 30000 erroviarios com las técticas de acción directa del Standevilsimo de la C. N. T. Quien directa del Standevilsimo de la C. N. T. Quien directa del Standevilsimo de la C. N. T. Quien directa del Standevilsimo de la C. N. T. Quien directa del Standevilsimo de la C. N. T. Quien directa del estado de la constancia del constante del compartar del suicidió moral: en la retrae en en en esta horas mostra mojeriema como demostrariamos meestra mojeriema como del famina cuerto el guansa? (Todos los que se lamadornos compianteros, actuando todos de comuna acuerdo ¿Causas? (Todos los que se lamadornos socientes en las ideas mal comprendidas y peor interpretadas! Y entrenos de lleno en lo que me proporpo decir, aunque para ello me haya acodido al artículo del canarada Pujol : Sencillamente, que la solución del problema ferraviario depende de los mismos organizados unos yotros por las mismas Empresas capitalistas estatales.

Ahora bien 2 ges admissible la critica en mostras moderas productas la contesta de la c

extutales.

Ahora bien: ¿Es admistible la crítica en nuestros medlos profetarios? Para mi es impresendible cuando se hace con tolerancia y respeto. Y en el terreno individual, con el raronamiento sincero y reflexivo, aportando hechos y pruebas que justifiquen lo que se critica con conceimiento de causa y la educación social precisa para poder ser princramente, crítico de si mismo y, a tove, crítico de los denás. Hablemos, pues, como amante de la crima poche. vez, critteo de los demás. Inblemos, pues, como amande de la organización: ¿El por qué la F. N. de la I. F. No cuenta hoy, como deja dicho en otra parte de este escrito, con un minero más considerable de ferroviarios organizados en su seno? Sencilla y claramente: porque la C. N. T. para la que fue fundada. la, Pederación de la Industria Perroviaria, no es la C. N. T. de la P. A. I., in el anarquismo teórico en su parte élica y clentifica de la superación humana, no es el anarquismo de la gran mayoria de la stala estre excepciones; basado en el sectarlasio de cotos cerrados, de que un día (ya lejano) unas inablara Ricardo Mella, en «El Liberta-rios de Gijón.

rios de Gifón.

Y cuando unas y otras causas el gruptamo l'invertente se ciltroniza en la organizaciónromenzando a hacer política más detestable 
que la de los partidos parlamentarios, las 
organizaciones de la C. N. T. coniderzan su 
calvario de desmoralización, y con ello su 
muerte, salvandose inicamente a donde dichio grupito sfais no ha creado ratees. Habiemos aigo de la nuestra, hoy por desgracia en actualidad, y en circunstancias tancritteas: Recordenos en una época más álgida el diarlo «C. N. T.» publicó un articulo 
de la Subsessión M. Z. A., de Martid, firmado por el Comité de la misma, cuyo articulos 
(né el priner chispazo para originar en los 
medios ferroviarlos de la P. F. el cisma del 
circultam y fatamo, can en boga por entonces. La Subsección Norte de Valencia mances. La. Subsección Norte de Valencia man-dó unas cuartillas a ac. N. T.» firmadas por 8 o 10 camaradas de in misma, contestando, a la de M. Z. A. poniendole de manifiesto las consecuencias funestas que podía originar

a muestra entonees P. N., el comienzo de lo que en otras organizaciones de la C. N. T., ya había hecho estragos los procedimientos de la P. A. I., diablo por Levante) encustidad en la P. A. I., diablo por Levante) encustidad en un anarquismo (sin anarquismo) de la C. N. T. anarquismo (sin anarquismo) de control y mando. No se públicaron dicinación que nos asistia perteneciendo a una organización que pagaba su parte del diario. Desde entonées acá, lo que todos sabemos: Una organización como era la nuestra todaria en embrica y desconocedora por la psicologia terroviaria de las luchas sociales de acción directa, tratari de entrolaria por las partidarios de la P. A. I., comités mediales y prienza incondicional, a movimientos que tedos sabenos por triste experiencia sus resultados.

que t2dos subenios por triste experiencia sus resultados.
¿Qué tenenios hay de taodo este barullo ne el seno de la decidente Pederación Fe-troviaria? ¿Lo que previmos desde la piùlicación del artículo mencionado de la Silu-sección M. Z. A. de Madrid. ¿ESÍA justificad ha parte de responsabilidad en que han incurrido los elementos de la P. A. I. ante de demonacionalista de la P. N. de la L. P.? inicurrido los elementos de la P. A. I. ante de desanoronimiento de la F. N. de la I. P.? Los hechos cuntam más que lo que yo puedo decir. Y con más conocimiento de causa; lo nace Castillejos como podio linacrio. Los mozos Martinez, Adalia, Perez y demás camadas econdenadoss por los mindisculos sectarios que votaron la expulsión de los ferroviarios más autitos y de más solvencia como se coñocen por su honrada labor en todas as Subsenciones de España. A vosotros: ¡Oh bucaso canaradas! Quién os había de decir oue serfan exumisados de vuestra organizabacaos canaradas! Quien os había de decir que serian, expulsados de vuestra organiza-ción por el ENORME DELITO DE SER SIN-DICALISTAS, Seria curioso conocer el con-cepto que tienen de la anarquia los expulsa-dores y expendedores de patentes. Camarada Pujal: No lamentar nuestra impotencia. Cuando la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria vuelva a su verdadero cauce del Sindicalismo de la C. N. T. sin mentores faistas, se recobraran fuerzas, que inteliben-ciadas con otras, de organizaciones ferrovia. rias S. N. por ejemplo, podrentos presentar batalla y dar un paso hacla el porvenir de nuestras reivindicaciones sociales ferrovia-rias. Mientras, reflexionemos. F. ALCANTARILLA

### PROTESTAS

PROTESTAS

Las Agrupaciones de los Partidos de Irquierda' y los Sindietoso Obreros de todas las tendencias de Peñarroya-Pueblonueco, hacen conster su disgutos por la suspensión de la manifestación que tenían proyectada celebrar el día 22 del presente mes como protesta de los manejos faseistas en España, y, en su consecuencia, acuerdan dejar patente dicha protesta por medio de la Prepasa y, afirman su compenetración para maniener su enfegica actitud de impedir, por todos los medios, que se intente retrotrare la orientación de la República a los procedimientos dictatoriales que constituirían una trágica vergulenza y un freno para el libre descrivolvimiento de la refublica por procedimientos dictatoriales que constituirían una trágica vergulenza y un freno para el libre descrivolvimiento de la civilización.

Por el Partido Comunista: Pablo Gonzáliza Agrupación Socialista, Federico Montesino: por la Juventud Socialista, Gederico Montesino: por la Laquerdo Bianci; por el Sindicato de Oposición de la C. N. T., Felipe Martínez.

CONTES ESPAROLAS

CORTES ESPANOLAS

Protesta Sindicato Oposición «C. N. T.» por invoyecto atunista, ley auelga, pena de muerte, por considerarias antihumanas y atentatorias a la libertad ciudadana. Junta organizadora. Peñarroya, Pueblonuevo, 184-34.

EMBAJADZ, ALEMANA

Protesta Sindicato Oposletón eG. R. T.s.
contra medidas represiras llevadas a cabo
contra proletariado alemán.

Junta organizaciora:
Peñarroya, Pueblamero, 16-4-34.

EMBAJADA DE AUSTRIA

Protests Sindicato Opasición «C. N. T.»
contra vil asestiato cometido por sangriento Dollfuss. co uheróleo proletariado austriaco.

Junta organizadora.

Peñarroya, Pueblonuevo, 16-4-34.

### **APUNTES**

## Consideraciones sobre la vida pasada y futura de la C. N. T.

EL CONGRESO EXTRAORDINARIO

Del Congreso extraordinario se habbó mucho ya. De todas mameras, no será del todo malo añadir unas cuantas cosas más. Al Congreso fueron los grupos de la P. A. I. dispuestos a inutilizar la labor de los que pretendiamos dar n. la Contederación su verdadero sentido revolucionario. No hay que negar que la organización venía mostrándose sempre en un plano de lucha por mejoras inmediatas. En este plano, toda la obrá que se realiza tiene el músti destructivo y para nosotros era motivo de angustá suponer que fracasado ol sistema capitalista, fracasada la revolución rusa por no dar política por mejoras cregisto por el pueblo, y fracasantá la revolución su política respondero exigisto por el pueblo, y fracasantá la revolución configio de política respondero de la política respondero de la confederación Metional del Trabajo.

bajo.

Para los militantes de perfecto sentido revolucionario, la hora historica era grave. O los partidos políticos de avanzada izquierdista, entre ellos los comunistas, por medio de un programa de acción inmediato, agrupada en torno sixo muicho de las masas, profetarias, españolas, o por mostros procedía con loda urgencia elaborar un plan de actuación que fuese el prólogo de la obar revolucionaria que halia de ponernos en posesión de todos los medios de produceda para organizar inmediatamente el comunismo libertario.

tario.

El famoso Tema 8º del Congreso extraordinario, era eso: preparación de un conjunto de aspiraciones sentidas en los medios sindicales, sobre las cuntes se emplazase el capitalismo para acebar de derrumbarle. Muchos compañeros estiman y estimaban entonces que todo lo que se tordeciena a como como conservadora, oportunista, o colaboracionista y como tordeciena a la intervención parlamentaria. Mucho-frase hucca se pronunció sin contar

por JOSÉ, VILLAVERDE

RES SOBRE LA VIda

RES SOBRE LA Ponencia hubbiaba

de nuestra posición frente a las Constituyentes. El pesamentento era ester
por la Parlamento se va a elaborar una nueva carta constitucional que tie
de nuestra posición frente a las Constituyentes. El pesamentento era ester
por la Parlamento se va a elaborar una nueva carta constitucional que tie
que interesamos: por el mismo Parlamento se elaborarán una serie de

leyes que si en ellas va incrustado el espíritu de la reacción, serán perlu
diciales para la vida social de la Confecteración Nanda del Trabajo. V

siendo así, la organización puede y debe impedirlo por medio de su propia

fuerza, conceionando desde la calle a los encargadonal ed. Trabajo. V

siendo así, la organización puede y debe impedirlo por medio de su propia

fuerza, conceionando desde la calle a los encargados confectonar esas

leyes, para que ellas no se aparten del espíritu latente en el pueblo al

tomar parte en la Revoución, i Conaccionar desde la collection canapañas

de propaganda; etcniendo en Madrid una delegación que recogiese a cada

a mostindosce stempre en un píano de

Contra la cerrada obstinación en el error, la disposición racional del hombre a rectificar es una de las virtudes más dignas y aprecia-

del hombre a recilificar es una de las virtudes más dignas y apreciales.

Siempre es nocivo piegarse al orgullo omnisciente, considerarse
userio absoluto de la verdad. Ello no conduce nadamás que a levantar
dueño absoluto de la verdad. Ello no conduce nadamás que a levantar
de la composição de la considerarse
en considerarse
El movimiento cenetista ha sutrido esos males de la omniniscencia, de la egolatría. Se quiso echar agua y cemento sobre los propios
errores, y así se formó la sucida obstinación en de error.

Hay que salir de este estado de petrificación, enderezando la marha previas, las rectificaciones de lo que indiscutiblemente sea error.
No creemos que en España, los anarquistas y sindicalistas carecan
de esa noble virtud que hará posible un solido reagropamiento de sus
fuerzas propias. Ese seria el ejemplo más fecundo, y la piedra angular de una immediala acción de unidad del proletariado. Del triundo
de la revolución, por supuesto.

Para el Comité Nacional, el dliema no era dudoso. Su situación que ba a salvo planteando el problema a un Pleno de regionales y que eleterminase lo que procedía frente a la situación creada por la ley Reforma Agraria.

momento el espíritu rebelde de las regionesa, que hiciese salir a la calle la vaz de todos los rebeldes, estereotipada en las páginas de nuestro diario; con huelgas generales y con todos los medios propios de quienes niegan eficacia al capitalismo y tienen como finaldad la revolución social que acabará con el Estado.

Esto era reformismo puro, se decia: a nesotros no tiene porque interesarnos nada de la obra parlamentaria que se propugaba. No hay loyes en luenas ni malas, se gritaba, y era la bandes este postenas ni malas, se gritaba, y era la bandes estados de la obra las que se querá hacernos pasar por reformèsias, i No lindredos puenas ni malas. Por o tiempo después se promulgaba la ley de Refere buenas in malas inse que con consecuente de la contra la ley que la resultada di contra dicen que la F. A. I. y el extremismo tienen su cuma, donde se lanva el grito de alerta y angustia contra la ley que solo favorce al panlaquade del terrateinente y contra la ley que solo favorce al panlaquade del terrateinente y contra la ley que sesoni a la misería del campesino andaluz, extremeño y castellano.

Para el Comité Nacional, el dilema no era diudoso. Su situación queda-

tota il santo panticamo el propienta il un Freno de regionates y que este determinane lo que procedia frente a la situnción recada por la ley de Reforma Agraria.

El Pleno a que me reftero se celebró, y al mismo, convocadas especialmente, naistieron delegaciones de las regiones campesinas. Y fueron ellos, esta esta esta esta esta esta el composito de la regiona en composito de la ferma de la composito de la ley, ellos manifestos sia mesenta horbiba que unganizar una campaña contra el sentido conservador, de la ley.

En el Pleno había delegaciones de las llamadas extremistas; pero el acuerdo, no podía ser taís que uno y este tomado por unanimidad: y fue dirigir un manifiesto al país dando a concer el plan reaccionario del Parlamento constituyente, votando leyes de sentido regersivo, como la ley, de Reforma Agraria.

Para redactar éste, se comisionó a Mendiola, de Andalucía, y al que esto firma, delegado de Gallein, Quise rehusar yo este ecapromiso por una razón: por estimar nue en tiempos de extremismo agudo es difícil que un areformistas pueda acertar a dar la expresión adecuada al momenta vivido. Pero, forzado a neeptar, lo liteo pensando como siempre en servir a la organización, a quien representaba.

Un artículo de «Solidaridad Obrera»

PROBLEMAS NUESTROS

## Con la vista fija en el porvenir...

Una de las cuestiones en que más convendrá fijaráe cuando hagamos un examen cauteles o de muestros procedimientos y nos demos cuenta clara de sus resultudos, estriba en la creencia de que nosotros, los amarquistas, nos bastamos para haber orir cosa que presente tun al desando como esa creencia de que nosotros, los anarquistas, nos bastamos para haber cirá cosa que presente tun al desando como esa creencia tempo de la como esa creencia tempo de la como esa creencia tempo de la como esa creencia como esa como esta como esa como esa como esa como esa como esa como esa como esta como esta como esa como

chi del orden que fueren, han de entrai en juego, ni de un nexo que una lo más es-trechamente posible a los individuos. Y a petrechamente posible a los individuos. Y a pe-sar de que en algunos casos muestra llameza quiso borrar del diccionario las palabras coordinación, método, plan y ordenamiento, por erecr que están poco menos que rehidas con el anárquismo, será indispensable ir, más lejos todavía.

lejos todavia.

Habri que disponerse a ir del brazo con aquello que hemos llegado a considerar un terrible fantasma. Habra que considerar, como condición estine qua nono del triunfo, una disciplina que permita aprovechar, en

Donativos Pro-Sindicalismo

Donativos Pro - Sindicalismo
PARA SOLUCIONAR EL DEFICIT QUE
PESA SOBRE NUESTRO QUERIDO PALADIN «SINDICALISMO»

Estando en un todo identificados con la
orientación doctrinal de nuestro querido paladín «Sindicalismo», y pesando sobre él un
déficit de gran consideración, hacenios público este donativo a fin y efecto de que
nos initen todos los camaradas sindicalistas
ibertarios que, has en Estación

nos imiten todos los camaradas sindicalistas libertarios que hay en España Este consiste, camaradas, en sacificare. de uma preselas de cinndo en cuando, para así poder asegurar la vida del periodico, que an bellamente defiende los puntos de vista del Sindicalismo Revolucionario. Que, a más de asegurar un propia extiencia, syudariamos a que el periódico se superara cuda día las circunstancias y los acontecimientes de acciunidad.

tualidad.

Como que de su propia prosperidad ha de sailr la substancia que nos hemos de nutrir todos los sindicalistas libertarios de Esprin, es lógico pues, que senæos noestros mismos los que aseguremos su emoza vidat.

Y para que cunda el ejemplo entre la familia Sindicalista, los hermanos Salvador y Pedro Pujol, entregan a la Administración la cantidad de 9 pesclas.

Con saludos fraternales,

SALVADOR Y PEDRO PUJOL, Wilanueva y Geltrú.

BAJO UN NUEVO SIGNO
(Viene de la 1º página)
creada, y abolición de las Jerarquias artificlales que envilecen al hombre y desnaturalizán, la sociedad humana, Sólo abrazado a

este ideal, y decidido a trabajar por impo-nerlo, logrará el proletariado rebasar la te-

nerlo, logrará el proletariado rebasar la terible crisis hostórica y saívar la civilización de los graves peligros que la amenazan. Para cilo tienen ya los instrumentos de realización: en sus organizaciones profesionales. Ellas serán las encargadas de cehar los cimientos del porvenir, después de haber conseguido unirse y concertarse sobre las ruinas de los secos doctrinarismos y de los dogmatismos estériles que las han escindido y despedazado.

de los secos documentamento, ilamos estradido y des-tismos estóriles que las han escindido y des-pedazado.

Esto es lo que están comprendiendo los tra-bajadores en todos los países; y, en España, de modo bien patente, a la luz del españa, de modo bien patente, a la luz del sente lamos viviendo y después de una lamentable subernamenta del Partido So-

aquél y haorau n..... dinariamente fecundo.

el lugar, en la forma y en el momento que convena, todas las fueras disponidos. No una disciplina de convento o de cuarte, a una disciplina del convento espelada prevo el reconocimiento espontanco de que las con-ventonecimiento espontanco de que las con-ventonecimiento espontanco de con-trologomento espontanco de con-trologomento espontanco de conjetarse a ella

reflections de requis y cuta uno revamina se jelarse a clela.

Porque un movimiento resolucionarso no payde ser confundado fon ma simple lineja seneral. La revolucia: no consiste en salar a la calle meior o pora armades » casa stempre peor — y principlar, a tiros a troche pro peor medio na concetto Aprimas si se concile que en un momento ando hayanne tendo un concepto dan superificial de los movimientos populares, y se conceletra minestros das, despues de las revientes experiencias.

rencias

Ben que, naturalmente, con variater distinte la dirección fecnica — que también en la sociedad anarquista existirá y que nadie ha poisado en que deba ser suprimida— es lan necescia para la obra destructora del satema capitalista como para la constructiva del que habita de reemplazarie. Y lan solo puisten negar esa necesada los que atribayen a la violencia virturés mógicos que habita esta que ella, por si sola, es capaz de hacerlo todo. Pero si resulta absurdo ponor en dida la necesidad imperiosa de la violencia durante la revolucion, no lo es menos convertiral en muestro gran no lo es menos convertiral en muestro gran riosa de la violencia durante la revolución, no lo es meios convertirla en mestro gran feitche, pensar que la saerte de un movimien-to depende exclusivamente del grado en que se la emplee y creer que en todas las cir-cunstancias es igualmente oportuno emplear-la. No es posible sosteme semejante erite-rio, ya que vendría a probar que mestra vi-sión de las cosas era, además de superficial, yaga, inconcreta, incluíosa. Y es preciso criyaga, inconcreta, nebulesa. Y es preciso eri-tar, a toda costa, qu'i unextras manifestacio-nes sean dominadas por el sentido unhateral de lo absoluto. No partenas ismorar que el empleo de la violencia, que fué en muchos casos, un problema moral, es hoy, para de proletariado y para los anarquistas, una cues tión de opertunidad práctica. Es, muchas veces, una cuestión de batance:— que tumpoco intentamos hacer — entre ventajas

La violencia por la violencia, el terror por el terror, además de ser francamente mons-truosos, son tan infecundos como el arte por el arte. La violencia, como necesidad imperiosa, si. La violencia, como principio, no. De ninguna manera, Esto no reza ni de cer-

ca iii de lejos con el anarquismo.

Es necesario afirmar, en alta-voz, que se equivocarian quicines siguieran considerando que la violencia ha de ser necesariamente revolucionaria en todos los casos...

## Administrativas

Camarada Clemente (Huclva): Recibido tu último giro tienes pagado mim. 61 y te sobra I peseta, que te abono al mim. 62. Fl giro puedes hacerlo cada mes y no te zerá tan molesto.

José Nadal (Valencia): El giro que anun cias en lu carta postal, fecha 26 del pasado no lo he recibido. Reclámato.

Una vez más rogamos a paqueteros y tractiptores procuren ponerse al corriente de pago con esta Administración, si no quieren verse privados de recibir el periódico, que en contra de mestra voluntad ma veriarosa obligados a suspenieria.

GIROS RECIBIDOS

GIROS, RECIBIDOS

Domingo Armara, Flix, 2; Cartàgena, Garcerán, 3210; Onteniente, Borredà, 6; Vallmoll, Túrcrus, 15; Tarrasa, Estrada, 32; Igualada, Mari, 1675; Guareria Juan Barreño, 10; Fuentes de Ebro, Alfranca, 2; Rigualada, Mari, 1275; Caloma de Cerrelló, C Padio, 19; Benicalap, S. Giménez, 7; Cádiz, Manuel Ortiz, 2100; Huclva, Giménez, 7; Cádiz, Manuel Ortiz, 2100; Huclva, Giménez, 13; San Sebasilàn, Esparza (para libros), 1875; Valencia, Ortiz, 4; José Facilé, Palafrugell, 15—Total, 23770 pescias.

Agrupación Sindicalista de Carcagente, 8;

Valencia, Orliz, 4; José Escalé, Palafrugell, 15.—Told, 23770 pescias.

Agrupación Sindicalista de Carcagente, 8; José Perpiñán Torres, Carcagente, 1; José Pastor, id. 1, Bautista Amengol, id., 050; José Bexall, id., 050; Amparilo Alberola, id., 150; Larique Peiro, id., 050; Gaspar Pero, id., 050; Gaspar Pero, id., 050; Gaspar Pero, id., 050; Gaspar Pero, id., 050; Enrique Pla, id., 050; Enrique Cogollos, id., 050; Salvador Calatayud, id., 040; Juan B. Santamaria, id., 1; José Santamaria, id., 050; Victoria Collabora, id., 050; Oscial Carcago, id., 050; Oscial 2045.

P. Segura, Vallmoll, 1; P. Torrens, id., 1; Sanconell, id., 050; F. Mateu, id., 050; Miquiel, id., 050; P. Mercadé, id., 050; R. Miquiel, id., 050; P. Mercadé, id., 050; P. Torrens, id., 050; Sabaslián Alfranca, Fuentes del Ebro, 4; Flor, Barcelona, 1; Peñarroya, id., 050; josé Bartull, id., 1; Enrique Aparicio, 1. Tutal: 2334 pesclas.

NOTA IMPORTANTE

tamos viviendo y después de una lamentable experiencia gubernamental del Partido Socialista y de la U. G. T.

Bajo este signo nuevo y transcendental llega et actual 1.º de mayo. Que los trabajadores sepan utilizar la 'fecha al servicio de 
aquel y habrán hecho de ella un dia extrodinariamente fecundo. E. QUINTANILLA rrespondo.

## CONFIRMACIONES Actos de Alianza Obrera el 1.º de Mayo

La Jornada del 12º de Mayo la constitutión una grar móvilización del proletariado. Toda España quedó paralizada en esa fecha, y no precisamente en son de fuse.

Que este la seto un dia de afirmación de propisistas revolucionarios, nada lo demuestra mejor que la serie de actes que se hajo celebrado en toda la penímalla, y en las contevencia.

TORELLO, Mitin de Alaniza Obrera, en el que temaran parte. Rúis, por el Partido Sales la voluntad del proletariado se ha manificiato de un unante cuertere.

festado de una manera enérgiea.
En Cataluña, entre otras muchas, se !
celebrado actos en las principales publa
nes y con la participación de oradores
Alianzo Obrera.

SHARIA OBICIA. Survey CARDA DE QUERALT. Hableton, por el B O. C. Capdetria: por la F. S. L. E. Viens, y por las Sindicatos de la Opistelon, Juni Lapez. CARDA lo C.

CABRA DEL CAMP, Capalenda y Churique CABRA DEL CAMP. Capievila y Charica-ra, par el B.-O. O.; E. Vivas, par la F. S. L. y. Lopes, par los Sinderatos de Opposições. VILALLOMAS DEL CAMP. El compañ-vo J. Lópis e da uma conferencia a las frés de la forda. Después de la conferencia que ha um color, el pueble celebro uma importor-manifestacio.

VALLS. La noche del dia primero de Ma No. el compañero López dió una conferen-cia habiando sobre el signiente fem : des-pues de tres años de República, (quê?)

LERIDA. Se celebro un grandiese mitan de Altaliza, tomando parte los siguientes oredo-

TORELLO, Mittir de Alianza Obrera, en el que témaron parte: Ruie, por el Partido So-cialista; Vila, por el B. O. C., y Arin, por le Sindicatos de Opasición.

Sancatos de Oposteion.

SAN HIPOLITO DE VOLTREGA Milin, de Alfanza, en el que habbaron Ruiz, por el Partido Socialista: Vila, par el B. O. C., y Franzière Arin, por los Sindicatos de Oposteion.

ción.

En Mantlen no se pudo celebrar mitin por ne mitorizario el alcalde.

TARBAGONA. Se celebro un grandicio-dictin en el que temaron parte, por el B. O. G. Goneidal, per L. U. G. T. Professo, por los Sindicatos excluídos de la C. N. T. P. Borna, E. Per D. S. Bullevalto, de Opssacio. Maina decentri.

Tianbena, Milin y manifestación, Habia-on, por el B. O. C. Capdecilo, y por la F.

BASCIAS. El commista Estavió dio uno VENDRELL Mitin de Alisiesa Obrera, et

tomaron parte, entre otros oradores el

OLOY, Mitin de lianta Obrera, oradores. Nuci Folch y Esortis, del B. O. C.: Miralles de la U. G. T. Estaba anunciado el compa-peño E. Mira, que no pudo lleçar a Oloi yor-que no circulaban los autos desde Ripall.

que no circuitatos in suitos oceas repois, STUES: Se cielebró un mitin de Alfanza la neche del día 20. inablando los siguientes oradores (1907 la U. G. 7; Forasté), por los Similicatos Antionemos, Pediola: Colomier por cel D. O. C. Porte, por tos Similarios de Colo-sicion, y Vidiella, por el Partido Socialista.

GAVA, La nioche del 20 ge écletró un mi-tin de Allanza fomando parte; Rudoba, por el Partido Socialista; Gelada, por el B. O C., Ruge, por los Simileatos de Opsseción y Niu, por la L. C.

En Corma se celebro un mitm en el que tomaros parte socialistas, comunistas y sin-dicalistas

En Oranada, la Allanca Obrera celebriugiandioco mithi en la plaza de Taris tomanico parte socialistes y compañeros da Federación Similealista Labertaria

Todos los actos estebrados, que 200 mueni-tinos, han patentizado el firine, deseo de per a todos los trabajadores en un frence evolucionaria que de el traste con el regimen vanatalista

nen capitansta. Este grunero de Mayo ha finesto de ma-infesto el resurgimiento del peder de la close trabatadora

### LA POLITICA AL HOYO

## El porvenir de los trabajadores

Era de esperár que la política, aún practicada por hombres que denominibanse republicanos, dada la experiencia de tedos los países del mindo donde exta fue una realidad, diese en España los mismos o parecidos resultados.

Causa extrañeza, sobré tedo en las gentes, que descuoscen u olvidan la Historia, el que hayan badado sólo tres años para que el país, en su máxima porcién, vineiva la espadida a la Republica en la seguridad de que ésta nada ha de hacer en bien al problema considire on tampoco a aquellos otros que

ésta nada ha de hacer en bien al problema consinte ni tampoco a aquellos otros que servirlan para dar consistencia a este una ext resuelto.

No colure, por el contrario, lo propio en todas aquellas personas que ni obidan to-das los procesos revolucionarios del pasado como tampoco los del presente y cuantos, inestitablemente, tienen que aparecer (esto son los que más interesara a las clases hu-mithes) en el tuturo. son los que más inte mildes) en el futuro.

son los que más interessar a las clases lumildes) en el faturo.
Indidabiennente que partimos de la base
de que no crecinos en la eficacia de muguna
politica parlamentaria-burguers. Pero aun
siendo esto cierto no isnoramos que en todos los cambios de regimenes si se ha querido que éstas increzean la atención de liajuarse, como tales, han tendo que vertiensiarse como tales, han tendo que vertiensiarse como tales, han tendo que vertiensiarse como tales, han tendo que vertiense mediante la resolución. Es de la juncase mediante la resolución. Es de la juncase mediante la resolución Es de la juncase mediante la resolución es de la juncase mediante la resolución esta del partico de trabas, de compromisos para poder
lacer aleo, anquie por periodo translictorio,
que jareda satisfacer las ansias justificadas
al pueblo incarrecto.

2 Pende decirse, acaso, que el paso de la
Monarquia a la hepublica actuante se efectuó en las condiciones apuntadas?.

La República vino a España—contra elsentir popular que ansiaba la revolución—
en medio de amagos, compronisos, tolerancias, timideces, cucheches y traticiones, Nocra ésta la República que el pueblo anhelala República que de pueblo anhelala República que de pueblo anhelala la República que el pueblo de hombres
valerasos.

Naturalmente que tampeco hubiera ventdocian une meteorla face de la face por un puñado de hombres
valerasos.

Naturalmente que tampoco hubiera venido Naturalmente que tampoco munera venuo cha que padecemos sin la formidable electión popular. Punto en el que se apoya el pueblo para sentirse, con justicia, tralcionado. Pero lus compromisos son compromisos y los cuchicheos cuchicheos v elchoeos y esto servirá de fección para que cuando el país llegue a contra para delo pero del pero d ser otra vez dueño de sus destinos sepa me jor aprovecharse de ellos.

ser otra vez dueno de sits destinos sepa mejor aprovecharso de ellos.

Hoy la política republicana ha llegado, al

parcera, as ufin. Todos los hombres, lo intimo de l'aquierdas, de centro, que de derechas,
han gobernado y fracasado. Qué esperanza
le queda al país?.

El presidente de la República, dándose
cuenta, sin duda, de que su tolerancia a favor del capital y de la reacción y en perjuicio de los trabajadores ha sido excesiva, rechaza un acuerdo de la Cámara al entender
que tal proyecto de «Amistia» viene a agravar-ya de antemano enrarecida-- la situación. Para adoptár tal actitud se apoya en
el artículo 83 de la Constitución. Pero se
la adado cuenta ya el Sr. Presidente de la

República el porte para con él de cuantos,
hasta abiora, incondicionalmente ha defendido?

En el momento que trata de hacer uso de las prerogativas que le concede la Consti-tución, quizás pensando en la evitación de un conflicto nacional que nada bueno podría acarrear a las mismas derechas resectona-rias, según la prensa, el gobierno por boca del Sr. Lerroux, se le niega a refrendar tal actitud.

station. Set linega a refrendar la actitud.

Si tenemos en cuenta el siguiente contenido del artículo 84 de la Constitución, podremos observar que el Sr. Alcala Zamora, por dignidad, tiene que dimittr.

Dice así el tal artículo;

Estrán nulos y sin fuerza alguna de obligar los actos y mandatos del presidente que o esten refreridados por un ministro».

El presidente de la República tiene un perfecto derecho—segon el artículo 33 de la Constitución—a devolver al Parlamento para su nueva deliberación todas aquellas levis no declaradas urgenies que el no considere lo suficientemente Justas. ¿Cómo,

pues, el Cobierno se mega, al no refrendar con sus votos tal actitud, a que haga uso de las facultades que la Constitución le conce-de? ¿Existe motivo para decir que no pue-de detenerse na castigarse a nadie por ac-tuar fuera de la legalidad cuando no se le permite actuar dentro de ella?

#### EL PUEBLO DESENGAÑADO

El PUEBLO DESENGARADO

Guando una República como esta vinucomo ha quedado relatado; cuando los que
la han gobernado en uno y en otro tiempo
no han tendo en cienta que sel ejueblo se
voleó en las urnas a favor de esta era porque odiaba lo pasado y esperaba mejorar de
situación con lo que vendría después; cuando lejos de cumplir las justas aspliaciones
el púeblo soberano, sus representantes en
los Avuntamientos, en el Parlamento, en los
Musisteries sea ben acentralo affurendo al los Avuntamientos, en el Parlamento, en los Ministerios, se han ocupado afanzando, el capital, de disolver manifestaciones de humbretato con intritido fuego de fusileria; de criviar deportados en un vapor inseguro a ciento y pico de hombres a sibiendas de que todo a terras infesigias; cuando se han dicitarado ilegades movimientos netamenta econômicos para hocerlos fracasar con la perceución denaz de los más destandos obreros; cuando se han comedio crimenos tan horrendos como el de Casas Viejas y cuanto, para terminar, se tiene en las cárcicles a toda la juventud durêm del progreso de los tienpos y se lo niesa—el paracerceles a toda la juventud dueña del progre-só de los ticupos y se le niega-al-parçer-al mismo presidente de la República a que haga uso de las prerrogativas de la Consti-tución, ¿quión puede extrafarase ni mucho nienos censurar a la máxima parción de la España suna que ni cree en la República ni pued ocultar. El odio, a sas hombres representativos?

SOLO LOS TRABAJADORES PUEDEN RESOLVER EL PROBLEMA ECONOMICO NACIONAL

Todos los políticos, como queda dicho, mo y otro matiz, se hán desgastado, racaso ha sido rotundo al no haber pod Incasso ha sido rotundo al no haber podido dar solución ni a un sój problema de cuantos tiene planteados la nacieni. ¿Quién esta capacilado y cuenta con antoridad monal saliciente para hacerse cargo del país?... Un solo sector. Y éste no es otro, no puede ser otro, seque la clase trabajadoras.

La clase trabajadora unida; el protetaria-

La clase transpatora unida; el protetaria-do en general concordante, puede en cuni-quier momento sustituir con ventafa a todo el aparato burgués capitalista que pretende aniquilarlo todo antes que dar cuenta de

aniquilarlo, todo l'antes que un sel fracaso.

Que esto es uma realidad que madie podrá liegar lo sabe hasta el inda inconsciente de los trabajadores: ¿Qué móviles se oponen a que este cambio de régimen humano, se

Uno sólo. El no ser desechado por todos desinteresadamente, ese prurito de creer eque todos somos los que llevamos la razóna, y

no resignarios de una vez a obidar actua-ciones, de unos y otres, pasadás. Pases matural es que los obstáculos que opore en todo tiempo la burguesta, son por descontados, ya que estos no desaparecerán nuese.

Es cierto que en el ánuno de los más exis-Es cierto que en el ântino de los más exis-te, en estos momentas, el desso de esta mión; pero tambien es verdad que se des-pliega escisa actividad. Y urge anties que el facetsimo avance y nos haga la vida impa-sible, que todos, estrechemos muestro lazo prodetario al objeto de preparar la agota únicas one acabe con todas las lacras de-crepitas y con todo lo poderido. Hasta abora un sólo sistema de unión que

ofrezea las debidas garntías y la verdadera seriedad al proletariado, existe. Este es «La

seriedad al proletariado, existe. Este es eta Alanga Ostrata, Lo inisum da que flevente nombre que otro. Lo esencial es que bajo su seno van eurolandose fuertes hioques de trabajadores.

Y és esta Alanga, que puede ofrecer las máximas parantias, la que todos debenos propagar a fin de eurolar en unas solas filas todo el contingente obrero español para hacer factible, con probabilidades de éxito, la revolución social manumisma.

ANTONIO CASTILLEJO 27-14934.

27-1V-934.

# LIBROS

	-
Paris, Zola, 2 tomos	4,
	4,-
El hombre que rie, V. Hugo, 2 tomos	4,
La casa de los muertos i a montalidade	2,
El espiritu subterrâneo	2,~-
Resurrección; 2 tomos	1,-
La fisa roja, Andrieff	2,—
Miserias de la vida conyugal, Baltar	1,
Bug-Jargal, U. Hugo	1,-
La unijer del diputado, Zola	1,
A orillas del mar, Zola	1, -
	1,—
Imitaciones, Telstoy	1,-
(Abajo las armas), teatro	1
Los salvajes, Artzibachev	2,-
Siete Domingos Rojos, por R. J. Sender	5,57
La Conquista del pan, por P. Kropot-	
kin	1,50
Palabras de un rebelde, por fdem	1.30
Campos, Fabricas y Telleres, Idem	2.00
fesiditario y Maienesta, per M. Usero	4,00
La Religion al alcance de foilos, por iba-	
rreta	2,00
Profilaxis anticoncepcional, p. Hildegart	2,00
Hacla la emancipación, por A. Lorenzo	1,50
Temas subversivos, por S. Paure	3,00
El dolor universal, por S. Faure	3,00
Dinamita cerebial, por Varios	1,50
Sindicalismo, por Civera	3,00
El capital al alcance de todos, por Ca-	2.00
fiero.	2,00
La essinge roja, por Han River	3,00
La agonia del capitalismo, por Curtet.	2,09
Origen, desarrollo y trascendencia del	100

Nuestro derecho a pedir a los compañeros socialistas que se retiren del Parlamento, es lícito, a condición de hacer la revolución en la calle. Pero la revolución económico-política del proletariado!

Hay que pasar de las palabras a los hechos. Si no lo hacemos así seremos aplastados.

Proponiéndose la Alianza Obrera hacer la Revolución social, las críticas contra ella son objeciones a la Revolución.

EL COMPANERO LOPEZ EN EL ATENEO ENCICLIPEDICO POPULAR El mièrcoles, dia 9, a las diez de la noche, el compañero Juin Lopez hablirà en el eneo Enciclopédico Popular, sobre el tema siguiente: ANTE LA SITUACION POLITICA ACTUAL, 2QUE HAY QUE HACER?

## Ha vuelto Calvo Sotelo; vendrá Martínez Anido. ¿Para cuándo la Revolución que nos libre de todo esto?

# HDICALIAM

ACTUALIDAD

## Del Parlamento a la plaza pública

Como estaba previsto, la situación poli-tica de España, confusa y oscilante, no ha-saldo de entre Pinto y Valdemore. Una ima-gen de Lerroux ha reemplazado a Lerroux. Sin faltar a ninguno de los respetos que nos merceo todo un presidente del Consejo de Ministros, ¿sería licito decir que el que aho-ra nos ha tocado en tanda es un presidente de opereta"...

Desde luego que no estamos toe españoles en horas a propósito para saltar al cercado del humorismo, al cual ya iba yo a poner el pire. Guando el ambiente hiele a tragedia, hay que ponere a tono y enjuichar los problemas con uma seriedad dan seca como la eculalquier institutriz de la húmeda Al-blón, hay que atacar a fondo, sin consideratores, y proclamar a todo pulmón que la recolución invácuda por los republicanos de la recolución invácuda por los republicanos de una invocación sincera, con diez quillates de hourades política. Desde luego que no estamos los españoles de honradez política

de houradez política.

¿Qué hacce en el Parlamento los republi-canos y los socialistas? ¿Qué esperan los que lanto amenavan con la revolución, sabiendo como saben, que sólo la revolución puede hi-brar a los españoles de la pesadilla que a todos nos embarga? Si no se deciden por la la como cembarga? Si no se deciden por la revolución. ¿por qué invocarla? Y si están resueltos a ir a ella, puesto que el problema no tien otra solución, ¿a que aguardan en cl. Parlamento?

cl. Parlamento?

La. Historia no cuenta para nuestros republicanos y socialistas. A mi ine dan la impresión de un ejército en pie de guerra, en pleno campo de batalla, que espera que el enemigo concenter y coloque estratégicamente sus fuerzas para lazuralas contra él. Los republicanos y socialistas suben como el que más, que las faliniques reaccionarias se preparan para el ataque, y no pueden fignorar que defermiados medios, con los cuales, al parecer, creen contar nuestros confiados or revolucionarias, soa neclualmente mitandos. revolucionarios, son actualmente minados revolucionarios, son actualmente minados, yo-no, diré que con el éxito esperado por la reacción, pero si con más éxito que el que el pueblo puede descar. Los republicanos y socialistas han obvidado lo que fué la ocho-centista política española, y aún el nervio de la política de los treinta años de nuestro sido, y obtidan, más lamentablemente loda-via, que en la guera como en las lachas po-fiticas, gueralmente, levas siempre la ve-taja el que toma la iniciativa del ataque.

taja el que toma la iniciativa del ratque.

Es abasilitamente incuestionable que la reacción es é-cje de la política española, y no lo es menos que si Lerroux lin allamado el camino a aquélla, Samper proseguirá allanándos: a mayor abundamiento, hasta el punto que el riesgo está en que, de la noche a la mánana, 193 "Crabas sur, realidas com los Gobernos de derechas curos sicarios caerán como una tromba contra lodo lo que hoida a libertad y a deguificación del pueblo. Yo creo en la sensibilidad del pueblo español y tambión creo que no hay ningón español que pueda aquantar con dipuldad la ignominia que implica el confunto de la política general de España. Por esto ten-

la política general de España. Por esfo, tengó la convieción de que los republicanos y
socialistas, closo menos que los primeros, no
pueden continuar en el Parlamento sin mengua de su diguidad política y sin compromiter gravemente la integridad de sus ideas
y el valor de sus actos de mañana.
Además, señores republicanos y socialistas,
s ec conviene en que el ánico camino para
salvar a la República es el que conduce a
na revolución, ¿para quie perimanecer en el
Parlamento? Y sí nún esperan que el Parimpentó puede alumbrar las tientes de donde inane la salvación de la República, praagonizante ya, ¿para qué invocar la revolución cono fuente de los remedios que la República reclama? Si votos, ¿por que rejas?...
Lo cierto és que la reparlameión de los

pública reclama? Si votos, ¿por qué rejas?...

Lo cierto es que la repartiación de los presidiables, de los que caruninaron las haciendas públicas, de los que convirteran España en inmenso comedero de ladrones es ya qui motivo de alarma. Cualquier día so ya qui motivo de alarma. Cualquier día se ya qui motivo de alarma. Cualquier día se ya qui motivo de alarma. Cualquier día se ya qui motivo de parara que se zampó el millón de Laracche, tal vez para hacer honor al compromiso que no pudo o no supo cumplir el 10 de agosto de 1932, y es posible que con él, para redondera el cuadro, en que no podría faltar el asesinato de trabajdores, se venga el mónstruo y mil veces encanalidado Martínez Anido, que podría encoitrar su nuevo Afleguir el polizonte general Mola.

Y en definitiva asistimos al atomostia

neral Mola. Y en definitiva, asistimos al desenvolvimiento de la política española en medo de las manlobras más turbias, más turbias y despreciables que las que fueran esencia de despreciables que si las del régimen monárquico reclamigano el alzamiento del 14 de abril, las de atora, más que nunca, exigen la revolución, quella revolución, quella revolución puella fero de bido purificar la política española de su sabor oriental, de sus corrupciones, de algo tan indecoroso que solo Lerruux se capado an indecoroso que solo Lerruux se capado a se su heredero y continuador. Y esta re-

rolación no puede hacerse desde el Parla-mento, sino desde la plaza pública, aunque esta revolución en la plaza pública pueda poner en peligro los intereses de la sociedad capitalista.

Es preferible afrontar este peligro que no aceptar el papel de complices en la tragedia que amenaza al pueblo español, señores re-publicanos y socialistas. Si se desea de veras publicanos y socialistas. Si se desea de veras la propia diguificación política, huy que ha-cer la revolución soslayada en abril del 31 y en las Cortes Constituyentes Entonices, de la plaza pública se toé al Parlamento; abora, del Parlamento hay que ir a la plaza pública.

Los políticos de izquierda de Cataluña han ido ya a la plaza pública. La mánifes-tación del día 29 de abril ha sido un acto cuya importancia no se puede desconocer. Pero preguntémonas qué trascendencia ha tenido, y entonces hemos de reconocer que ninguna

ninguna.

Si se trataba de demostrar al resto de España que Cataluña está contra el faseisino, el acto ha sido linecesario, porque Cataluña probó en las últimas elecciones, y precisamente para probarlo, que recliaza todo lo que tenga sombra de faseismo. En cambio, para el observador, la imponente manifestación del día 29 ha sido un destile manifestación del día 29 ha sido un desfile del fascismo catalán—cuyo germen es evi-dente por muchos detalles de la vida política de Cataluña—frente al faceismo español. Y si el observador errara en su impresión, en-tonces la manifestación no tuvo otro objeto que el que tuvieran ha saturnates paganas, en que los cesires se complicala contemplan-do la euforía del pueblo romano.

on que nos cessites se compiacian contemplando la euforia del pueblo romano.

Si España no necesitaba constatar que.

Catalaña está contra si facestmo, en cambio
la manifestación del día 29 de abril era la
mejor coyunitura para que Catalaña exigiera a España la efectividad de si unitonomia,
que abora ce cada una falacia, y aum para
que Catalaña se erigiera, mayestática, en
verdadero jabón, en serio cimiento de la República Federal. Yo no quiero eggánarme
egando que es este el anheto politico de
Catalaña, y si las directores de la politica
catalaña itenen conjeciencia de su deber,
la manifestación contra el facelsmo centralizador, que es el por enemigo que las libertades de Catalaña titenen, les daba censión de aprovechar la cutoria del pueblo y
cientales de Catalaña titenen, les daba censión de aprovechar la cutoria del pueblo y
cucauzarla por el camino de la compulsta de
sus más caros ambelos políticos.

No desconocco yo las razonose de tacto po-

sus más caros anhelos políticos.

No descenozeo yo las razones de tacto politico que, sá alguien se empeñara, podrían
Coporers a más apreciaciones. Pero tampeco
desconozeo que ese tacto político, de que se
cavanecen los hombres de izquierda de Cataluña, es el que ha malogrado lo másesucial y fundamental de la nutomenta
catolana, que ese cast un continente sin ningin contenido, y aun podría decir que ese
tacto político, llevado al extremo absurdo,
hizo transigir a Castolinão con ciertas suedes,
y procedimientos que tuyleron la virtad de
deshourar la República y, por el abento mismo de la transigencia, a Cataluña.

Cataluña, ca República como en MonarCataluña, ca República como en Monar-

deshorrar la República y, por el hecho mismo de la transigencia, a Cataluína,
Cataluína, en República como en Monarquía, continuá siendo un pueblo que requía, continuá siendo un pueblo que requia, continuá signorando que hay cosas que
no se piden, porque sado se consiguen cuando se toman; y yo digo que los dirigentes
de la política izquierdista de Cataluína, dificilmente tendrán ocasión más propicia
que la del 29 de abril para instaurar la República Federal, única manera, de convertir
la República Federal, unica manera de convertir
la República Federal y manera única de corresponder a los anthelos políticos de Cataluína.
Pero si los públicos catalanes, no le femen a la plaza pública, cuando el pueblo
desífia por ella enulando las saturnides de
la Roma paguna, a la plaza pública preferera
el Parlamento, la legalidad y la contemporización, tratántose de las relvindicaciones
attromínesa, de Cataluína, de la libertad del
pueblo catalaín.
Beeno es habiarle al pueblo de revolución

pueblo cafalán.

Bueno es hablarie al pueblo de revolución, pero no lo es menos no perder de vista que a la falacia de lony le sucedorá la cruda reclidad mañana, la realidad cuyas perspectivas se dibujan ya negando a Cafalaina, no lo lo que le resta por conseguir, sino todo nque le que hoy le da la iusalón, engañosa, desde luego, de su personalidad vindicado.

Y entonces, cuando esta realidad llegue, ya no habra que pensar en saturnales como la del 29 de abril, porque entonces, las cadenas habrán sido reforzadas por el fascismo no babrá ya Parlamento catalán...

Pero los políticos catalanes, si les dejan, podrán volver al Parlamento español a pedir otra vez lo que ahora, rodeados de fantás-tica euforia popular, no han sabido-fomar.

## Crédito auc caduca

Es España un avispero, La spacificación de los espirituss, de Lerroux, sólo alcanza a las capas superiores de la sociedad; a los presistos cualadanos de honor de la Republi-

ac, más o menos ministrables.

Pero la inquietud hace presa en el pue-blo, y el murmullo del descontento, de u.a. contenida desesperación, mejor ese zumbido precursor de la inevitable revolución, pone precursor de la inevitable revolución, pone al rojo vivo la inquietud de los gobernantes y les sugiere toda suerte de maquinarciones con objeto de ahogar los efectos de su in-curia, de su incapacidad, de su voluntario-olvido de la miseria proletaria. ¿Quién gritio, en galiardo alarde de volun-tario sacrificio: etres meses de miseria al servicio de la Republicas? Quedo en mantillas el linso. Son etres años nios de miseria al servicio de la Repúblicas.

Los políticos que rigieron la república en us comienzos, cantan la palinodia; reconotardiamente sus yerros; sus crimenes leso pueblo; su desmesurado afan por

de leso pueblo; sú desmesurado afán por inspirar confinaza al capitalismo, demostran-do que en república, el mauser posee idéad-ca potencia perforadora que en monarquía. Drea Azania: —A quienes digan al pueblo que sía república les dará pans, les direnos que sí que se lo dará, pero a sus cosias. Ha-bla de revolución; grifa un viva na revola-ción, e (4)h. si vuelvo a gobernar lo "Seria, tal vez, inexorable? Ya lo fué con los obre-res, ho es un mante certa de mente de la con-

tal vez, inescorable? Ya lo faé con los obreros; bado su manto, corrió a raudelae la
sangre de aquel pueblo que se negó a prolongar un crédito que ningún loable propósito
garantizaba.

Los ricos exportaron sus capitales; se negó
el dinero y la confinava al nuevo régimen;
se cerraron fábricas y trabajos; se conspitó, soborno, tramó compilots; tueron ros
pulpitos y seminarios fuente generadora de
odio, y ningún señorito murió en el parque
de María Luísa de Sevilla, ni en Pasayes,
ni en la Jefatura de Barcelona, ni en Casso
Vejas. El capitalismo español concitó inque
ue sus arcas fueron capació concitó inque sus arcas fueron capació concitó inque sus arcas fueron capaces de genera.

La respuesta de los goblernos fué cuguatar su mano y embolar la espada de Tuenias.

Pera juntifica conficiente de sente de contra la
para transportar de capada de Tuenias.

mis.

Para inspirar confianza al capitalismo, se siguio empleando el plomo contra los trabajadores rebeldes. Maura consiguió el more de extentoachos.

La mass geenral del pueblo, fiel a su consigna : «d'ires años de miseria ai servicio de la República.»

la República.»

Ignoranios el concepto que muestros gebernantes tienen de la resistencia de la mase obrera antes de percere de imanición. Seguramente son generosos en atribumos una
naturaleza refractaria al hámbre. No de otra
suerte se concibe tan paradislaca despreceución ante el paro obrero que hace estragos
en el pueblo espiñol.

Observera, quienes gobiérnam, que el paciente pueblo, hambriento como nunca, a pesur de sus períodos de discolo desmán, ha
respondido constantemente a su interattes
averdera. Altogá la sublevación de Sanjurjo;
lapido a los elerkontes unonárquicos; defendio el regiune il enal había abierto un credito de confianza que la durado tres años
iTres: dica!

Cuando al pueblo se le vanulea nor noc-

Cuando al pueblo se le vapulea por pro-tender que renuncie a su iniciativa en favor de quienes tienen por misión hacer su fei-cidad, conviene que quienes rigen tan lamen-lablemente sus destinos no obviden que el más perfecto órgano de percepción del pueblo respecto de la bondad de un régimen político-social, es la satisface/lo munha de un montalo social, es la satisface/lo munha de un resultante.

mas perfecto órgano de percepción del puebbi respecto de la bondad de un régimen políticosocial, es la satisfacción amplia de sus necesidades económicas.

Han pasado tres años de República, y los 
problemas vitales quie em obligatorio que 
afrontase, siguen en ple con irritante pertinacia, a pessar de que, el buico soporte real 
del régimen reside en el pueblo. Van para 
ciantro años; se ha cuntrado en los comienciado fascista, y como- broma es, ya, peladio fascista, y como- broma es, ya, peladio fascista, y como- broma es, ya, pesado.

Se ha de exigir, bajo pena de caducidad, 
que la sociedad republicana cumpta a la 'oerfección, respecto de las necesidades conómicas de quienes la integran.

El pueblo no debe consentir que el emeaculpa de la greu política, sea un mievo e 
hipócrita, propósito de ahogar la miseria de 
los sin trabajo, con yin ajustón de discurzosbajo el tema invariable del arescate de la 
Repúblicas.

Repúblicas.

«Tres años de miseria al servicio de la Repúblicas, es un credito que en manera algundobe hucerse extensivo a quienes han diluidolasta la última parricula de posible arregio.

Y el crédito, amigos, ha vencido.

E. VIVAS

### Scerciariado Nacional

Se comunica n todos los miembros del Se-cretariado Nacional, que este se reunirá a partir de esta semana, todos los martes, n las siete de la tarde, y los sábados, a las nueve y media en punto. Secretario General,

ESTAMPAS MADRILEÑAS

## FASCISMO

Constantemente se habla de la necessada de impedir a toda costa el arance est faccismo despôtico y sanguinario que, de imptantariae, nos retrotracria el tiempos de faccismo despôtico y sanguinario que, de imptantariae, nos retrotracria el tiempos de faccismo despôtico y sanguinario que, de imptantariae, nos retrotracria el tiempos de cuala la Reguiblica, el faccismo es un hecho. (One à no, significa esa camistia de finamor de cual se liberta a Sanjurjo y a los supos, responsables directos de la intentona mondraguica del 10 de agosto; a Calvo Solelo, inico responsables directos de la intentona mondraguica del 10 de agosto; a Calvo Solelo, inico responsable de la bunceroria de Teoro piblico en los años campesinos de Aragón, Navarra y Rigia!

¡Qué otra casa significan esos grilos de activa el Reys dados estenforcamente en plena Cémara de diputados en la cual, dias antes, nada menos que todo un ministro cundenaba el movimiento revolucionario del 15 de dificienbre del treinta, movimiento cundenaba el movimiento revolucionario del 15 de dificienbre del treinta, movimiento Cundenaba el los protejos de concentración fascista de El Escorial, desbarátada por el protes, que Diós protejo a los malos cuando son más que los buenos."

Cuando huelgas cual la de Zaragoza no se resuelene, sino que, al contrario, se opravan a medida que el tiempo pasa, y el protetariado zaragozano tiena que sostenar una lucho tilantes frente a una patronal descaradamente fascista y ante la passibilar, que en Zaragoza. Si observamos que en Madrid son dos los meses que levo cual mentos en medidas que en su passibilar de se de su su passibilar que en Zaragoza. Si observamos que en Madrid son dos los meses que levo cual mentos en medidas que es tolera para para para de elevo, y por 3) dura peco, se toleran y amparan procesiones — que son relos — a las que incluso en cual contration de la contration de descardamentos a cuaras y frailes, em prohisión de altaroces en los templos para mayor comodidad de la beactería...

Cuando, con otro orden de cosas, s

propio trabajador y sigue sin resolver el aumento solicitado por los ferroviarios hace cuarto años.

Cuardo se devuelve a la nobleza su riqueza agricola y el campestito sigue mucho per que en tiempos de la monarquia. Cuando continúa en paro forzoso más de un millón de trabajadores de la ciudad y del campo, sin que ni Parlamento ni aobernastes busquen solución a este problema.

Cuando, para terminar, se implanta de nuevo la pena de muerte, es porque el fascismo es una realidad viciente, que solapadamente está actuando y que es preciso el hásigenosable desenmascarra a sus encubridores que con la capa de un republicanis un hásidireo son los responsables desenmascarra e sus encubridores que con la capa de un republicanis un hásidireo son los responsables desenmascarra e sus encubridores que con la capa de un republicanis, a la parte de con los responsables de encubrida un homo desta parte en la classe trabajadora tiene que unirse aún más en apretado has si quere deretar en toda la linea el cuentipo poderoso, ya que el fascismo no es obra cosa que una modalidad del capitalismo, mejor dicho, el último baluarte del capitalismo, que no podemos negar es poderoso y que une destruir si no queremos ser destruidos y oviajuilados por las hordas fanáticas que en nombre de Dios y al grito de sitos jefes no se equivocana, reducirian al prolefariado a la peor condición del antiguo. CVRANO

#### **PARECERES**

## Lo que ayer era malo ya es bueno hoy

ra. He naterio asi se anoma terreno de la compusión y las cosas no andariant tan mal como andan en el campia dical.

Veamos. Por todos los sindicalistas es propago un movimiento disciplinado en que la mutitiudes tomisen parlo, directa para critarios choques violentos contra los opersores en los cuales las victimas, son numerosistans. Todos los que hablaton de la organización con una estructura adecuada al momento, es vieros sorprenedicos con afirmaciones en las que se les queria bacer aparecer como dexisiadores de la curriente revolucionaria, es vieros sorprenedicos con afirmaciones en las que se les queria bacer aparecer como dexisiadores de la curriente revolucionaria, nello descinado del crita do de la curriente esta simuaciones es controlar las expulsións es incontenido revolucionario, heba epitetos de mal gusto, sin contar las expulsiónes a que dieron margen estas afirmaciones y aque los hechos, muy clocuentes, por cierlo, vinieron a confirmar a raxón poderossima que nos asistía en el terreno de la critica y de la tunción señalada la Confederación en paso hacia la emancipación de los trabajadores. Los que rectifican son los otros; son clos los que diecen que después de hondas meditaciones y reflexiones, se dan cuenta de terror de ayer y de la necesidad de la rectificación para no incurrir en mayores desastres.

En estas rectificaciones destaca una de un conocido militante extremista que, entre otras cosas sustanciosas dice que la C. N. T. no puede ni debe ser anarquista, ya que no seria ni. "anarquista ni humano dejar atobrero que profesa otras ideas al margen de los beneficios que prieden conseguire actuando en los sindicatos..."

Mediante esta declaración, que ya fué calificada de poro sustanciosa otras ideas al margen de la marquista, ya tenem

que la Confederación Nacional del Trabajo 
cs. una organización de asalariados, sin disinición de raza, religión e deloolgán. La diferencia, y diferencia notable, es que todo esto 
estaba recogido en aquella tan celebre Ponencia del Congreso extraordinario que tanto juego dió en aquellos dias de triste reevucrdo.

Y así es: cada vez que los dirigentes de la 
organización confedral resbalan por el cainpo del doganistismo laccen un daño gravisimo 
al morimiento libertario. El trabajador, el 
asalariado, busca en el sindicato un medio 
de acabar con la exploitación económica; por 
eso no le interesa que en el mismo haya cadicios, liberales, ateos, republicanos o socialistas, con tal de que todos ellos busquen 
en la organización la figuidación del régimen 
capitalista. capitalista.

No falta quien siga afirmando que una or-zanización así es una organización "hibri-

Rectificar es de sablos. Pero se rectifica con cuenta gotas. Cuesta mucho trabajo hacer examen de conciencia y dar pública satisfacción a ton que se consideran burlados. L'astima que la totalidad de los trabajadores no procurara dedirar un porco de tiempo al estudio y al amilisis de todo lo que se dijo, se propagó y se dice y se propaga ahor la. De hacerlo asis e ahorraria mucho en terreno de la confusión y las cosas no andarian tan nal como audan en el campo sindical. Veamos. Por todos los sindicalistas es propagó un movimiento disciplinado en que las mutitudes fomusen parte directa para revilar case choques violentos contra los porcesos choques violentos contra los porcesos de la función de la confusión y las cosas choques es choques violentos contra la fiberación económica la liberación politica. Es decir, que mientras por los poblicos contra la confusión desde arriba?

tien. Es deeir, que mientras por los politicos se habilato de "conquistar el poder politico para hacer la revolución desde arriba", por los anarquistas se afirmaba que la conquista primera tendría que ser la del poder económico, ya que, despajada la burguesia de su riquesa, au poder se derumbaria para delar paso a la sociedad de los productores donde no fuese posible la explotación del hombre por el hombre.

Las organizaciones "hibridas" son aquellas que carreen de norte, de rumbo espíritual, reco entre estas organizaciones no entra la C. N. T. ya que tiene en sus postubados charmente perlitado un exarácer libertario con el que concuerdan la mayoria de sus afflicar estas organizaciones no entra la C. N. T. ya que tiene en sus postubados charmente perlitado un exarácer libertario econ el que concuerdan la mayoria de sus afflicar estas deser marquistación, específica. Por confundirlo forde se dieta y a cais affuncian que ache termanares si los que avec affrundan una cesa y hoy recelifican estas dispuestos a llevar su rectificación a un pronto Congreso en el que se coloquen las coasas en el lugar en que estaban antes de llegarse a la escisión.

Porque supongo que no son pocos los que concuente el error. Y siendo así, puntualiceso de una vez lo que representa el sindica lismo en la organización, como medio de lucha, como actuación diaria para que cada labajador pueda ser una liado de la revolución que ha de conquistar el poder conómico, y luego puntualices colarmente leque representa el anarquismo como aspiración futura del hombac que bajo concepto calcune quiere vivir encadenado a los regimenes que paira solenerse ino saben presendir del Estado.

Y hágase pronto, Todo el tlempo perdido en dixagar en caracitar em cellificaciones emplesee en

ciudir del Estado.

Y hágase pronto. Todo el Hempo perdido
en divagar en rectificaciones empléses en
organizar la rectificación colectira para preparar el movimiento que sepa liberarnos del
Estado, de la religión, del capitalismo y del
fanatismo.

JUAN JOSE

### Atenco Sindicalista Libertario

El próximo sábado, dia 12, a las dizz de la noche, tendrá lugar una

## Conferencia

obre el interesantisimo tema de palpitante

## "Critica del problema agrario"

"Crifica del problema agrarle" el cual correrà a cargo de nuestro compañero P. SEGARBA "auteo".

Con esta conferencia, el Atenco reanuda sus farcas de divulgación cultural, abordando en primer lugar el estudio de los problemas de la tlerra, para lo cual, después del compañero "Anteo", han sido requeridos otros camaradas capacidados en esta materia;